

**Fiscal Nacional**

# Valencia reconoce reunión con Hermosilla: le consultaron por causa de exdirector de la PDI

Mandamás del Ministerio Público reconoció encuentro con Hermosilla y Andrés Chadwick tras ser elegido en su cargo. Por primera vez lo hace público, luego de reconocer que también tenía chats.

Pablo Basadre G.

**E**l Fiscal Nacional Ángel Valencia concedió dos entrevistas hoy en Tele13 Radio y Cooperativa. En la conversación con el periodista Iván Valenzuela reconoció que tras ser elegido en el cargo por el Senado, se reunió con el abogado Luis Hermosilla y con el exministro Andrés Chadwick a tomar un café. No fue una comida, un almuerzo ni a tomar unos tragos, precisó. El fiscal Valencia justificó la cita, pues en la pelea por quién sería finalmente el titular del Ministerio Público, hubo una lucha interna y por los medios, donde incluso a él le filtraron asuntos de su vida familiar.

En ese contexto, se reunió con Hermosilla, pues sabía que él no era uno de los candidatos del penalista, hoy recluso



“

Las cosas pasan, los colegas quedan”

“

Eso no es un tema que tenga que ver con causas, no queda cubierto por la ley del lobby”

“

hay favores que no hay que pedir”.

en Capitán Yáber, y quería limar asperezas. "Cuando me voy (de la Universidad San Sebastián, donde hizo clases tres meses), le dije a Andrés Chadwick, que era el decano, me despidió de él, y le digo 'dile a Hermosilla...', que había sido su socio '...que las cosas pasan, los colegas quedan'. De que yo no tengo ningún antecedente que haya estado involucrado en alguna de estas prácticas sucias, en todo lo que nos había ocurrido".

### El café y las consultas por la causa de Espinosa

Aunque no precisó la fecha, Valencia explicó que la reunión fue pocos días después de haber sido elegido Fiscal Nacional. Fue una de las pocas cosas que pudo hacer en las 72 horas siguientes a ser ratificado por el Senado. De hecho, comentó que ni siquiera pudo desocupar su oficina y que tuvo que pagar un mes de arriendo adicional.

Valencia relató que le dijo a Andrés Chadwick que "si algún día (Hermosilla) quería tomar un café para aclarar ese punto (las filtraciones y la guerra en el barro que significó la elección de Fiscal Nacional), yo encantado".

Luego, agregó, me llama (Chadwick) y me dice 'hoy me llama Hermosilla' y me dice que Hermosilla quiere juntarse conmigo para dar explicaciones y para resolver esas asperezas'.

"Eso no es un tema que tenga que ver con causas, no queda cubierto por la ley del lobby, no tiene que ver con peticiones de causas específicas, sino que tiene que ver con un tema personal. Y la idea era tomar desayuno en la mañana, nos juntamos, y precisamente nos juntamos para yo escuchar sus explicaciones", aseveró el jefe del MP.

Valencia explicó que la reunión la tuvo porque tenía temas pendientes, entre ellos, conversar con abogados que partici-

## Las otras versiones de sus contactos con Hermosilla

El 13 de agosto de 2024, el Fiscal Nacional Ángel Valencia, concedió una entrevista en radio BioBio, donde abordó la formalización del abogado Luis Hermosilla por soborno, lavado de activos y delitos tributarios.

En esa entrevista, Tomás Mosciatti (TM) le consultó si conocía o no a Hermosilla.

**-Ángel Valencia (AV):** "Lo que uno conoce a un colega en el ejercicio de la profesión cuando ha tenido

que coincidir por razones profesionales".

**-TM:** Se enfrentaron muchas veces

**-AV:** Creo que nunca fijese

**-TM:** Pero fueron por la misma cuerda alguna vez, como dicen los abogados

**-AV:** No que recuerde, tampoco. Lo que pasa es que Hermosilla yo no entraba en ese grupo tan selecto de abogados.

**-TM:** A qué grupo se refiere

**AV:** Yo ejercía la profesión, pero no tenía el rango de clientes que tenía el colega Hermosilla. En todos los mercados hay colegas que acceden a un cierto rango de clientes con mayores fuerzas de patrimonio y

no entraba en ese rango. Tampoco me voy tirar al suelo, pero lo conocía obviamente.

Semanas después, cuando Chilevisión reveló que existían chats entre él y Hermosilla y también la fiscal Lorena Parra, Valencia dio una entrevista en LUN y lo contó: "Claro que conocí a Hermosilla en el ámbito profesional, si no vengo del planeta Marte. Yo soy un abogado que antes de reincorporarme en el Ministerio Público, ejercía mi profesión en materias penales, pero nunca me correspondió compartir oficinas ni nada similar con el abogado. Tuve en alguna oportunidad, conversaciones de carácter profesional con él".



**Pablo Basadre G.**

**A**l fiscal Valencia le consultaron en T 13 Radio también sobre las inhabilidades en su rol, luego de estas nuevas revelaciones. “A esta altura es bueno empezar a tomar definiciones más claras. Hasta aquí, nadie ha pedido mi inhabilidad respecto de alguna petición que pudiera afectar directa o indirectamente a Andrés Chadwick. Y yo he dicho también que si alguien pidiera esa inhabilidad respecto a un caso concreto que lo afectara directamente, como por ejemplo que él mismo lo pidiera, yo tendría en muy especial consideración el hecho de que yo trabajé ahí mientras él era decano (USS), de que mi señora trabaja ahí, aunque él ya no está ahí, pero todavía mi señora trabaja ahí”.

Valencia añadió que “mire, si hoy día hubiera llegado a mi oficina una petición en la cual se me pidiera directamente que yo me inhabilitara por una petición que formula la defensa del señor Chadwick, y yo tuviera que directamente resolverla, considerando los antecedentes, estos antecedentes que he planteado y otros

paron activamente por otras opciones para su cargo. Gestiones que él, asegura, no hizo, pues “hay favores que no hay que pedir”.

Pese a que Valencia arguyó que no fue una reunión donde trataron causas específicas, dijo que al final de la conversación, Hermosilla sí le consultó específicamente por la causa del exdirector de la Policía de Investigaciones, Héctor Espinosa. “Cuando terminó la conversación, traté de plantearme, haciendo preguntas de tres asuntos, le dije que lo viera por los canales regulares una tenía que ver con la situación de Héctor Espinosa, que si era posible, que lo viera, de tener un abreviado, (le dije) que no dependía de mí. Mira, sabes qué, eso no depende de mí, tiene que ver directamente con la causa”, le respondió. “Pero le hice una prevención y le dije que ese caso a mí me parecía gravísimo de corrupción y durante el periodo en que yo estoy trabajando, no vamos a aceptar que termine en un proceso abreviado. Eso fue medio tenso si usted me pregunta, no lo volvería hacer por ningún motivo, pero claro, con el diario del lunes... Era un tema personal, previo, por eso no está dentro de la ley de lobby”.

Por eso, dijo Valencia, quería evitar que esas personas que no que lo apoyaron, como Hermosilla, pensarán que él ocuparía el cargo para cobrar cuentas”.

**-¿Por qué quería limar asperezas?, le consultó Valenzuela.**

-Vamos hacia atrás, no al Hermosilla de ahora. Él era un abogado prestigioso de la plaza, influyente. Yo estaba recién asumiendo en el cargo, no necesitaba más enemigos, no necesitaba más personas (que) sintieran que yo desde este cargo iba a ser un enemigo y en consecuencia iban tener que combatirlo como fuera desde el inicio.

Esa fue la última vez que vio a Hermosilla. Con Chadwick, dijo, tuvo otros encuentros posteriores, pero en función de su cargo: “Con Chadwick me crucé en el



## Fiscal Nacional se inhabilita, Parra no

antecedentes adicionales, no voy a aburrir sobre el punto, yo sí me inhabilitaría. El punto es que me inhabilitaría resolverla por prudencia, por razones legales, etcétera”.

Consultado por la inhabilidad de la Fiscal Regional Oriente, Lorena Parra, quien primero reconoció que había enviado su curriculum a Hermosilla cuando postuló a su cargo y luego el noticiero de Chilevisión exhibió más chats con el penalista, donde acordaba

una estrategia para obtener votos en las Cortes de Apelaciones para su elección en la Oriente, Valencia dijo que no le correspondía opinar sobre esa materia en particular. “Ese asunto ya está resuelto por el fiscal nacional subrogante. En tanto el asunto se encuentra resuelto por el Fiscal Nacional subrogante (Héctor Barros), no corresponde que yo emita un pronunciamiento. Yo quisiera sobre el particular ser respetuoso de nuestra institución”.

funeral del Presidente Piñera o en alguna actividad oficial. No ha habido más contactos de esa naturaleza”.

Al finalizar, insistió que la reunión no quedó sujeta a la ley de Lobby, pues “en ese momento me pareció incorrecto agendar algo que no era una actividad propiamente relacionada con mi función. Ojalá hubiera tenido tres semanas para asumir obvio que me arrepiento, con el diario del lunes. Pero soy de la generación de que entiende que las personas tienen que conversar cara a cara”.

### El reality de los chats de Hermosilla

El fiscal Valencia abordó también el tema de las filtraciones de la causa conocida como el caso Audio. Dijo que abriría

una investigación administrativa y penal y que este tema era antiguo. “No es reciente. No tiene que ver ahora recientemente. Se ha discutido otras veces. De hecho, cuando yo entré a la Fiscalía me lo plantearon como una de las preocupaciones por el tema de las filtraciones”.

Respecto a cómo controlar las filtraciones, Valencia contó que “hace algunas semanas en el Consejo General (de fiscales regionales) planteamos una propuesta de la Gerencia Informática, vamos a invertir dinero del presupuesto de la Fiscalía para mejorar los estándares de seguridad de la información en la entrega de copias y en la circulación de antecedentes documentales y vamos a partir con un piloto precisamente con estos casos, con el caso Audio y el caso Convenio”.